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› hoje › amanhã

TEMPO EM NOVA ODESSA

Nublado com chuva pela
manhã. Sol e diminuição
de nuvens à tarde. Noite
com poucas nuvens.

Tempo ensolarada com
nevoeiro ao amanhecer e
à noite.
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Uma intervenção viária
em Nova Odessa, na
região da ponte que liga
os bairros São Jorge e
Nossa Senhora de
Fátima, tem causado
preocupação entre mo-
radores e agentes pú-
blicos. O local, próximo
ao cruzamento da Rua
Sílvio de Paula com a
Rua Florianópolis, está
sem qualquer tipo de
sinalização, o que au-

› TAXA DE LIXO
Justiça proíbe Prefeitura de
Nova Odessa de cobrar Taxa
de Lixo de morador após
declaração de inconstitu-
cionalidade da... {Pág. 04}

› OPINIÃO
"Já quis sair por aí feito
missionário da MPB, abordando
desconhecidos no ponto de
ônibus: “Boa tarde, o senhor já
ouviu Construção"... {Pág. 02}

› JORGE VERCILLO
Celebrando três décadas de
carreira como um dos maiores
ícones da MPB chega à Multi
Arena neste sábado para show...
{Pág. 07}

› STF DÁ RECADO
Câmara Municipal não poderá
mais “salvar” prefeitos com
contas rejeitadas. Decisão é
definitiva e põe vereadores...
{Pág. 06}

Prefeitura de Nova Odessa pagou R$ 7,4 milhões
em precatório à empresa da família do ex-prefeito 
Manoel Samartin
Prefeitura pagou R$ 7,4 mi em precatório referente a área desapropriada durante a gestão do ex-prefeito Manoel Samartin.

Mesmo após denúncia,
Prefeitura de NO firma
novo contrato com
empresa investigada

Em setembro de 2021, a
Prefeitura de Nova
Odessa efetuou o paga-
mento de um precatório
no valor de R$
7.401.386,98 à empresa
Nova Plast Indústria e
Comércio, conforme
regis-trado no Sistema
de Execução Orçamen-
tária. O pagamento re-
fere-se aos autos n.º
015858695.2020.8.26.
0500, relacionados a
uma desapropriação re-
alizada durante a gestão
do então prefeito
Manoel Samartin.

O que chama a atenção
no caso é que a área
desapropriada pertencia
à Nova Plast, empresa 

da qual Manoel Samartin
é um dos proprietários.
A desapropriação,
realizada enquanto ele
ocupava o cargo de pre-
feito, acabou gerando o
precatório, que foi qui-
tado pela gestão se-
guinte, já sob o co-
mando do atual prefeito,
Cláudio José Schooder,
o Leitinho (PSD), em
2021.

O empenho registrado
sob o número 7658-
2021, com data de
28/09/2021, classifica o
gasto como “Amortiza-
ção de Precatórios”, sob
a função de governo
“Encargos Especiais”,
com recursos oriundos 

do Tesouro Municipal. O
pagamento foi efetuado
via Banco do Brasil.

A ausência de menção
pública ao pagamento
milionário por parte da
atual administração le-
vanta questionamentos
sobre a transparência na
condução dos atos
administrativos. Embora
o desembolso atenda a
uma determinação ju-
dicial, a origem da dívida,
seu valor elevado e a
ligação direta com o ex-
prefeito tornam o caso
sensível e digno de maior
esclarecimento à popu-
lação.

Em nota, a ... {Pág. 04}.

A empresa WM Ferreira
Hidrojateamento LTDA,
investigada por suposta
inexecução contratual em um
serviço de limpeza urbana de
R$ 4,7 milhões firmado com
a Prefeitura de Nova Odessa
em 2023, voltou a vencer
uma licitação no município.
Desta vez, a contratação –
homologada 

em 09 de junho de 2025 – tem
como objeto a reforma da
Estação Ferroviária com
recursos da Lei Aldir Blanc, no
valor de R$ 289.729,76,
conforme publicado em termo
de adjudicação e homologação
assinado pelo secretário de
Obras, Gustavo Diniz Valente.

A contratação... {Pág. 03}.

Obra sem sinalização entre
bairros de Nova Odessa
coloca motoristas em risco

menta o risco de aci-
dentes, principalmente
no período noturno.

De acordo com relatos
enviados à reportagem,
não há placas de adver-
tência, nem sinalização
de obras ou pintura nos
blocos de concreto es-
palhados pelo local. A
única placa que existia,
segundo os denuncian-
tes... {Pág. 04}.

Empresa alvo de denúncia
milionária é apontada por
abandono na limpeza
pública em Nova Odessa

Tablets e computadores são
retirados de escolas de Nova

Odessa por falta de pagamento

A empresa WM Fer-
reira Hidrojateamen-
to, já denunciada por
pos-sível inexecução
de um contrato de R$
4,7 milhões em 2023,
voltou a ser alvo de
críticas em Nova
Odessa. Desta vez,
moradores do bairro
Nossa Senhora de
Fátima registraram o
acúmulo de sujeira e 

abandono da manu-
tenção urbana na Rua
Frederico Hansen, com
mato alto e lixo es-
palhado.

A empresa, que recen-
temente foi novamente
contratada pela admi-
nistração municipal pa-
ra a reforma da Estação
Ferroviária com verba
da Lei... {Pág. 03}.

Foto: Divulgação.

Foto: Divulgação.

Foto: Ilustração.

Após dez meses de atraso nos pagamentos, empresa
recolhe tablets e computadores de todas as escolas
municipais do município... {Pág. 06}.

Foto: Divulgação/Prédio ds Prefeitura de Nova Odessa-SP, ex-prefeito Manoel Samartin, e atual prefeito, Leitinho.
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CHARGE

EM CENA

VARRIÇÃO CONTESTADA
A terceirização da varrição de ruas,
mantida pela gestão do prefeito
Leitinho, continua enfrentando re-
sistência por parte de vereadores e
moradores. O contrato, firmado
com a Monte Azul, é alvo de crí-
ticas pela qualidade do serviço e
pelo alto custo. Mesmo com
questionamentos frequentes, a
Prefeitura optou por mantê-lo.

CRESCIMENTO SEM ESTRUTURA
Nova Odessa contabiliza 28 novos
empreendimentos residenciais
aprovados nos últimos anos. A
expansão acelerada preocupa ur-
banistas e lideranças políticas, já
que a cidade não conta com novas
represas, escolas ou unidades de
saúde suficientes para atender à
demanda. A ausência de plane-
jamento ameaça sobrecarregar os
serviços públicos.

PROMESSAS NO RIBEIRÃO
Anunciado pela Prefeitura, o desa-
ssoreamento do Ribeirão Quilombo
segue apenas na promessa. En-
quanto isso, moradores das áreas
ribeirinhas continuam convivendo
com alagamentos e riscos à saúde
e segurança. Técnicos alertam pa-
ra a urgência da intervenção, mas a
obra segue sem previsão concreta
de início.

Esta crônica era pra ser
sobre outra coisa. Talvez
a farsa do ‘melhor futebol
do mundo’ dos europeus,
ou a nova mania de
pendurar plantas no
banheiro. Mas Chico
Buarque fez 81 anos essa
semana e quando um
poeta maior sopra velas,
o resto que espere.

Porque Chico não é só um
cantor, um escritor ou um
homem bonito com um
cigarro meio apagado
entre os dedos, Chico é
um acontecimento. O
acontecimento Chico
Buarque. Ou, como diriam
os millennials: patrimônio
nacional. 

Rafael Pimenta

Elias Cavalcante
Escritor, jornalista e publicitário.
Escreve sobre o cotidiano.

Chico, o acontecimento
Já os bolsominions, numa
espécie de homenagem
involuntária, preferem:
comunista desgraçado.

Tenho uma admiração por
Chico que hoje chamo de
admiração, mas que
durante muito tempo
atendeu pelo nome de
obsessão. Já quis sair por
aí feito missionário da
MPB, abordando desco-
nhecidos no ponto de
ônibus: “Boa tarde, o
senhor já ouviu Cons-
trução hoje? E a senhora,
conhece a obra completa
de Chico, inclusive as
menos ouvidas como Fado
Tropi-cal?”.

Lembro do assombro que
foi escutar Chico pela
primeira vez. As frases
dele pareciam esculpidas,
as palavras terminavam
em proparoxítonas que
caíam como marteladas
delicadas. Máquina, lógi-
ca, pálida. E havia sempre
uma dor do mundo que,
quando passava por ele,
ganhava cara de gente.

Ouvir Chico é uma forma
de suspensão. Um levitar 

que não depende de
substância ilícita nenhu-
ma, apenas da música
que vem da escolha certa
das palavras. Ele escreve
como quem toca, com
pausa, ritmo, tensão e
alívio. Sua prosa tem
melodia, sua melodia tem
prosa.

Às vezes olho uma foto
recente dele, ainda com
aquele mistério meio
blasé dos que sabem das
coisas e não contam, e
me pergunto: será que
Chico tem ideia da
dimensão que tomou?
Que virou trilha sonora de
resistência, alicerce de
afeto e código senti-
mental entre gerações?

Não sei. Mas sei que
enquanto houver Brasil,
mesmo que torto, ra-
chado, esburacado, have-
rá alguém dizendo baixi-
nho: “Já ouviu Chico
hoje?”. E se a resposta for
sim, a gente segue mais
bonito.

Feliz aniversário, poeta.

Fundador e CEO da
Aluguel Virtual

Durante décadas, o setor
imobiliário foi sinônimo de
alta barreira de entrada,
pouca liquidez e processos
engessados. Mas esse pa-
radigma começa a ruir com
a expansão da tokenização
e da gestão de ativos
digitais imobiliários — tec-
nologias que estão rede-
senhando a forma como os
imóveis se relacionam com
a geração de renda.
 
A tokenização transforma
imóveis físicos em ativos
digitais passíveis de serem
operados por meio de con-
tratos inteligentes. Isso
permite que proprietários—
inclusive aqueles com ape-
nas um único imóvel —
monetizem seus bens sem
vendê-los ou depender da
presença de inquilinos. A
geração de uma renda
mensal previsível passa a
ocorrer via aluguel digital,
respaldado juridicamente e
automatizado por smart
contracts.

XXXX

Essa mudança inaugura
uma nova lógica. O imóvel
deixa de ser um ativo
estático e passa a gerar
fluxo de caixa estável com
blindagem patrimonial, sem
inadimplência, vacância ou
intermediações onerosas. E
mais: o proprietário segue
com a titularidade do bem,
podendo até residir no local
enquanto recebe os valores
acordados em contratos.

A grande revolução aqui é
de acesso. A partir de um
imóvel com valor mínimo de
R$ 500 mil, já é possível
ingressar nesse modelo e
garantir segurança jurídica,
previsibilidade e liquidez —
algo que sempre foi escasso
no setor. Ao permitir o
fracionamento digital e
negociação ágil, a tokeni-
zação também aumenta a
atratividade do imóvel no
mercado, podendo elevar
seu valor de forma consi-
derável.

Esse ecossistema exige
adaptação. Incorporadoras,
administradoras e demais
players terão de migrar para
plataformas digitais com
integração à blockchain,
adotar inteligência artificial
para análise e precificação,
atualizar suas práticas de 

Tokenização imobiliária e o
futuro da renda patrimonial

EMPRESA INVESTIGADA
Mesmo após denúncia encami-
nhada ao Ministério Público, a
Prefeitura firmou novo contrato
com a empresa Geodestra Regu-
larização Fundiária Ltda. A contra-
tação, alvo de questionamentos
jurídicos e políticos, reforça crí-
ticas à condução de processos li-
citatórios na atual gestão.

EDUCAÇÃO SEM TECNOLOGIA
Por falta de pagamento, a empresa
responsável pela manutenção re-
colheu tablets e computadores que
haviam sido entregues a alunos e
professores da rede municipal. A
situação foi registrada inicialmente
em três escolas, mas acabou atin-
gindo todas as unidades da cidade,
prejudicando atividades pedagó-
gicas e dificultando o acesso à
tecnologia.

PRECATÓRIO MILIONÁRIO
A Prefeitura de Nova Odessa pagou
mais de R$ 7 milhões, nos últimos
anos, referentes a um precatório
judicial de área no Jardim
Capuava. Parte do terreno está li-
gada ao atual prefeito, Cláudio
José Schooder, o Leitinho. A tran-
sação levantou questionamentos
sobre possíveis conflitos de in-
teresse e falta de transparência no
processo.

Paiva Netto
Escritor, jornalista, radialista,
compositor e poeta. É presidente
da Legião da Boa Vontade (LBV)

Fechar os olhos para a
violência contra as crian-
ças e seus cruéis desdo-
bramentos é uma barba-
ridade ainda muito pre-
sente no mundo. É o que
nos mostra o relatório do
Fundo das Nações Unidas
para a Infância (o Unicef)
“Ocultos à plena luz”,
publicado no dia
4/9/2014.

Segundo esse órgão
internacional: “É a maior
compilação de dados
jamais realizada sobre
violência contra a
criança”. O trabalho, com
números coletados em
190 países, detalha as
terríveis e duráveis
consequências de agres-
sões sofridas na fase
infantojuvenil. As vítimas,
posteriormente, se tor-
nam adultos mais propen-
sos a ficar sem emprego, a
viver na pobreza e a
manifestar comportamen-
to agressivo. 

E aqui um ponto que deve
ser levado em alta
consideração. Os pesqui-
sadores observam que o
estudo diz respeito ape-
nas aos indivíduos que
puderam e quiseram
responder aos questio-
namentos. Ou seja, as
estimativas levantadas re-
fletem pequena parte do
problema.

Isso ocorre, porque as
comunidades, as escolas,
os lares não cumprem
devidamente suas obriga-
ções com os pequeninos.
O então dr. Anthony Lake,
diretor-executivo do
Unicef, é contundente:
“São situações descon-
fortáveis — nenhum gover-
no ou pai ou mãe quer vê-
las”. No entanto, como ele
mesmo enfatiza, devemos
encarar os fatos se qui-
sermos mudar a menta-
lidade que acha normal e
permissível essa violência
diária, em todos os lu-
gares. E completa: “Em-
bora a maior prejudicada
seja a criança, também
dilacera o tecido da so-
ciedade, minando a esta-
bilidade e o progresso.
Mas essa violência não é
inevitável. Pode ser pre-
venida — desde que nos
recusemos a deixar que
ela permaneça nas som-
bras”.

Alguns dos índices apon-
tados pela pesquisa, em
contextos mundiais, nos
dizem que crianças e
adolescentes com menos
de 20 anos representam
um quinto das vítimas de
homicídio, o que resulta
em perto de 95 mil
mortes em 2012; cerca
de 120 milhões de
meninas com menos de
20 anos
(aproximadamente uma
em cada dez) foram
forçadas a ter relações
sexuais ou a praticar 
outros atos sexuais; e
pouco mais de um em
cada três estudantes
entre 13 e 15 anos são
vítimas frequentes de
bullying na escola.

Que providências tomar

O Unicef indicou estra-
tégias para que toda a
sociedade, desde as fa-
mílias aos governos, pos-
sa trabalhar para reduzir
tamanha tragédia. Elas
incluem “prestar apoio
aos pais e desenvolver na
criança habilidades de
vida; mudar atitudes; for-
talecer sistemas e ser-
viços judiciais, criminais e
sociais; e gerar evidências
e conscientização sobre
violência e seus custos
humanos e socioeconô-
micos, visando à mudan-
ça de atitudes e normas”.

Covardia contra crianças

compliance e abandonar a
cultura da burocracia. A
transformação não é mais
opcional — é inevitável.

No Brasil, o avanço já é
visível. Leis como a 14.478
reconhecem os tokens
como representação legíti-
ma da operacionalização da
tokenização e gestão de
ativos digitais imobiliários.
A integração dos cartórios
ao blockchain e a criação de
regras mais detalhadas de
compliance, são os próxi-
mos passos para fortalecer
o setor. Ao mesmo tempo,
é essencial garantir que
essas regulações incenti-
vem à inovação.

A tendência é clara. Com a
maturação de tecnologias
como blockchain de alta
performance, inteligência
artificial e finanças descen-
tralizadas (DeFi), os ativos
digitais imobiliários se
tornam cada vez mais se-
guros, escaláveis e rele-
vantes. A tokenização e
gestão de ativos digitais
oferece ao setor imobiliário
uma nova arquitetura: mais
inclusiva, eficiente e co-
nectada às demandas da
economia digital.
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Empresa alvo de denúncia milionária
é apontada por abandono na limpeza
pública em Nova Odessa

» RISCO SANITÁRIO

População cobra fiscalização da Prefeitura após novo flagrante de
sujeira na Rua Frederico Hansen, no bairro Nossa Senhora de Fátima.

CIDADE PÁG. 3

Foto: Divulgação/Prefeito de Nova Odessa em frente à prefeitura.

Mesmo após denúncia, Prefeitura de Nova Odessa
firma novo contrato com empresa investigada

Da Redação
redacao@jno.com.br

» IRREGULARIDADE

Empresa WM Ferreira Hidrojateamento, denunciada por possível inexecução de contrato de R$ 4,7 milhões em 2023, foi
novamente contratada pela administração municipal para reforma da Estação Ferroviária com verba da Lei Aldir Blanc.

A empresa WM Ferreira
Hidrojateamento LTDA,
investigada por suposta
inexecução contratual em
um serviço de limpeza
urbana de R$ 4,7 milhões
firmado com a Prefeitura
de Nova Odessa em 2023,
voltou a vencer uma
licitação no município.
Desta vez, a contratação –
homologada em 09 de
junho de 2025 – tem como
objeto a reforma da
Estação Ferroviária com
recursos da Lei Aldir Blanc,
no valor de R$
289.729,76, conforme
publicado em termo de
adjudicação e
homologação assinado
pelo secretário de Obras,
Gustavo Diniz Valente.

A contratação foi feita por
meio do Pregão Eletrônico
nº 14/2025, com critério
de julgamento por menor
preço. Mesmo diante da
denúncia anterior — que
ainda aguarda apuração
por parte do Ministério
Público — a empresa
segue habilitada a firmar
contratos com o poder
público.

O novo contrato reacende
questionamentos da
população sobre os
critérios de escolha e
fiscalização dos serviços
prestados por empresas já
apontadas em denúncias
anteriores. 

Até o momento, a
Prefeitura não apresentou
documentação que
comprove integralmente a
execução dos serviços
previstos no contrato
milionário de 2023.

Foto: Divulgação/Governador Tarcísio de Freitas em sessão na Alesp-SP.

A empresa WM Ferreira
Hidrojateamento, já
denunciada por possível
inexecução de um contrato de
R$ 4,7 milhões em 2023,
voltou a ser alvo de críticas
em Nova Odessa. Desta vez,
moradores do bairro Nossa
Senhora de Fátima regis-
traram o acúmulo de sujeira e
abandono da manutenção
urbana na Rua Frederico
Hansen, com mato alto e lixo
espalhado.

públicos”, criticou um
morador.

O caso se soma a outras
denúncias feitas recente-
mente, inclusive por agentes
de trânsito, que apontam falta
de sinalização em obras e
risco de acidentes em
diferentes pontos da cidade.
Moradores cobram mais rigor
na fiscalização dos contratos
públicos e mais
responsabilidade da Prefeitura
de Nova Odessa com os ser-
viços prestados à população.

NOVA ODESSA, TERÇA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE 2025 •

A empresa, que recentemente foi
novamente contratada pela
administração municipal para a
reforma da Estação Ferroviária
com verba da Lei Aldir Blanc,
também estaria atuando na
limpeza urbana em parceria com
a Terra Plana, segundo
moradores. No entanto, relatos
indicam falta de atuação no bairro
e ausência de equipes no local.

“Estão ignorando completamente
a situação. O bairro está largado.
É revoltante ver uma empresa
com esse histórico sendo premi-
ada com novos contratos

www.zrcgroup.com.br

(19) 99907-1708



3466-1146 
99923-1147 

(fixo)

CIDADEPÁG. 4

Da Redação
redacao@jno.com.br

Obra sem sinalização entre bairros de Nova Odessa
coloca motoristas em risco

» PERIGO DE ACIDENTE

Agentes de trânsito denunciam omissão da Autoridade de Trânsito, Benedito Goes Neto, autante na área.

Uma intervenção viária em
Nova Odessa, na região da
ponte que liga os bairros
São Jorge e Nossa
Senhora de Fátima, tem
causado preocupação
entre moradores e agentes
públicos. O local, próximo
ao cruzamento da Rua
Sílvio de Paula com a Rua
Florianópolis, está sem
qualquer tipo de sina-
lização, o que aumenta o
risco de acidentes, prin-
cipalmente no período
noturno.

De acordo com relatos
enviados à reportagem,
não há placas de adver-
tência, nem sinalização de
obras ou pintura nos
blocos de concreto
espalhados pelo local. A
única placa que existia, 

segundo os denunciantes,
“ficou só o poste". A su-
jeira e a má conservação
da via também agravam a
situação. 

As denúncias apontam co-
mo responsável direto
pela fiscalização e pela
sinalização da área o
guarda municipal Benedito
Goes Neto, que atua como
autoridade de trânsito em
Nova Odessa. Os próprios
servidores classificam a
postura do agente como
“falta de profissionalismo”
e alertam que outras obras
na cidade seguem o mes-
mo padrão de abandono.

A comunidade e servidores
esperam uma resposta
rápida da prefeitura de
Nova Odessa e ações
concretas para garantir se-
gurança viária e evitar
acidentes.

Da Redação
redacao@jno.com.br

Justiça proíbe Prefeitura de Nova Odessa de
cobrar Taxa de Lixo de morador após declaração
de inconstitucionalidade da lei

» INCONSTITUCIONAL

Decisão liminar beneficia contribuinte e reforça efeitos de sentença que derrubou a base legal da cobrança.

A Justiça da Comarca de
Nova Odessa determinou
que a Prefeitura Municipal
se abstenha de cobrar a
Taxa de Coleta de
Resíduos Sólidos (TCRS)
de um contribuinte, após
considerar que a base
legal da cobrança foi
declarada inconstitucional
por decisão anterior, já
transitada em julgado.

A decisão foi proferida
pela juíza Michelli Vieira
do Lago Ruesta
Changman, da 2ª Vara
Judicial, em resposta à
ação movida por Adriano
José do Carmo Rosa. No
processo, o autor alegou
que a cobrança da taxa
continuou sendo realizada
mesmo após o reconhe-
cimento da inconstituci-
onalidade do artigo 4º da

Lei Municipal nº 3.605
/2022, e, por conse-
quência, do artigo 34 da
Lei nº 3.142/2017.

Segundo a argumentação
do autor, o Município de
Nova Odessa seguiu
emitindo cobranças da
taxa nos anos posteriores
à decisão judicial, inclusive
para o exercício de 2025, o
que configura, segundo
ele, uma lesão contínua ao
seu patrimônio.

Na decisão, a magistrada
reconhece a probabilidade
do direito alegado e o risco
de dano irreparável ou de
difícil reparação, caso a
cobrança se mantivesse.
“Não subsistindo base
normativa válida para a
exigência da Taxa de
Coleta de Resíduos
Sólidos, qualquer nova
cobrança configuraria 

violação à decisão judicial
e à ordem constitucional”,
escreveu.

Diante disso, a juíza con-
cedeu liminarmente o
pedido do autor e deter-
minou que o Município não
pratique qual-quer ato de
cobrança, lançamento ou
exigência da TCRS em
relação ao contribuinte,
incluindo a cobrança refe-
rente ao ano de 2025. A
decisão ainda destaca a
necessidade de cumpri-
mento imediato para
preservar a segurança ju-
rídica e evitar o agrava-
mento da situação patri-
monial do autor.

Além disso, a magistrada
deferiu ao autor o bene-
fício da gratuidade da
justiça, reconhecendo que
ele atende aos requisitos
legais para não arcar com
as custas do processo.

Foto: Divulgação/Coleta de lixo de Nova Odessa-SP.

Foto: Divulgação/Cruzamento da Rua Sílvio de Paula com a Rua Florianópolis - Bairros São Jorge e Nossa Sra. de Fátima.
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O Município de Nova  
Odessa foi citado e tem
prazo de 15 dias para
apresentar sua defesa,
conforme determina o
artigo 335 do Código de
Processo Civil.

A decisão reforça os
efeitos da sentença que  
considerou inconsti-
tucional a lei que emba-
sava a cobrança da
TCRS, decisão essa que
possui efeitos erga 

omnes, ou seja, válidos
para todos, e vincula o
ente público, impossibi-
litando a continuidade da
exigência da taxa com
base na legislação anu-
lada.



° 
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Prefeitura de Nova Odessa pagou R$ 7,4 milhões em
precatório à empresa da família do ex-prefeito 
Manoel Samartin

» INVESTIGAÇÃO

Prefeitura de Nova Odessa pagou R$ 7,4 milhões em precatório referente a área desapropriada durante a gestão do ex-prefeito
Manoel Samartin; o pagamento foi realizado em 2021 pela atual administração à empresa Nova Plast, da qual o ex-prefeito é
sócio, mas não teve ampla divulgação pública.

Em setembro de 2021, a
Prefeitura de Nova Odessa
efetuou o pagamento de um
precatório no valor de R$
7.401.386,98 à empresa
Nova Plast Indústria e Co-
mércio, conforme regis-
trado no Sistema de Execu-
ção Orçamentária. O paga-
mento refere-se aos autos
n.º 0158586-95.2020.8.26.
0500, relacionados a uma
desapropriação realizada
durante a gestão do então
prefeito Manoel Samartin.

O que chama a atenção no
caso é que a área desa-
propriada pertencia à Nova
Plast, empresa da qual
Manoel Samartin é um dos
proprietários. 

Foto: Divulgação/Prédio ds Prefeitura de Nova Odessa-SP, ex-prefeito Manoel Samartin, e atual
prefeito, Leitinho.

A desapropriação, realizada
enquanto ele ocupava o
cargo de prefeito, acabou
gerando o precatório, que foi
quitado pela gestão seguinte,
já sob o comando do atual
prefeito, Cláudio José
Schooder, o Leitinho (PSD),
em 2021.

O empenho registrado sob o
número 7658-2021, com
data de 28/09/2021,
classifica o gasto como “A-
mortização de Precatórios”,
sob a função de governo
“Encargos Especiais”, com
recursos oriundos do Te-
souro Municipal. O paga-
mento foi efetuado via Banco
do Brasil.

A ausência de menção pú-
blica ao pagamento milio-
nário por parte da atual ad-
ministração levanta questio-
namentos sobre a transpa-
rência na condução dos atos

administrativos. Embora o
desembolso atenda a uma
determinação judicial, a
origem da dívida, seu valor
elevado e a ligação direta
com o ex-prefeito tornam o
caso sensível e digno de
maior esclarecimento à po-
pulação.

Em nota, a Prefeitura de
Nova Odessa nega a ale-
gação de que o pagamento
do precatório não tenha sido
amplamente divulgado.
Conforme resposta oficial
enviada por e-mail, a Admi-
nistração esclarece que
houve ampla transparência
em relação aos precatórios
herdados de gestões
anteriores, incluindo o paga-
mento mencionado.
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Tablets e computadores são
retirados de escolas de NO
por falta de pagamento

» EDUCAÇÃO

Após dez meses de atraso nos pagamentos, empresa recolhe tablets e
computadores de todas as escolas municipais de Nova Odessa; vereador
critica impacto na educação, cobra planejamento da Prefeitura e
questiona gastos considerados supérfluos, como R$ 600 mil em ovos de
Páscoa.

Foto: Ilustração
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Alunos da rede municipal
de ensino de Nova Odessa
estão sem tablets e
computadores. A empresa
responsável pelo forneci-
mento e manutenção dos
equipamentos recolheu os
itens das escolas após dez
meses de atraso nos pa-
gamentos por parte da
Prefeitura. A retirada dos
materiais foi inicialmente
registrada nas escolas
Vereador Avelino Xavier
Alves (Pôneis),

Prefeito Simão Welsh e
Haldrey Michele Bueno, mas
poste-riormente se
estendeu a todas as
unidades muni-cipais.

A situação foi discutida na
Câmara Municipal na última
segunda-feira (16), com
críticas do vereador André
Faganello (Podemos), que
destacou o impacto nega-
tivo na aprendizagem dos
estudantes.

Segundo ele, a retirada dos
equipamentos, que come-
çou em algumas escolas e
se estendeu a toda a rede,

 compromete atividades
pedagógicas como leitura
digital. Faganello
questionou a falta de
planejamento e prioridade
da gestão, comparando a
situação ao gasto de R$
600 mil com  ovos de
Páscoa.

Em 2023, a Prefeitura
havia anunciado a entrega
de 665 equipamentos de
informática para as 26
unidades da rede
municipal, que atendem
cerca de 5,3 mil alunos,
incluindo a Educação de
Jovens e Adultos (EJA).



STF dá basta: vereadores que
ignorarem Tribunais de Contas
podem ser responsabilizados

» FISCALIZAÇÃO

Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

 AJUDANTE DE ELÉTRICA

 AJUDANTE DE MOTORISTA

AJUDANTE GERAL

ASSISTENTE COMERCIAL

AUXILIAR ADMINISTRATIVO

AUXILIAR DE ARMAZÉM

AUXILIAR DE COZINHA

AUXILIAR DE PRODUÇÃO TÊXTIL

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS

JARDINEIRO

MOTORISTA

 OPERADOR(A) DE CAIXA

 OPERADOR DE CORTE

OPERADOR DE DOBRADEIRA

OPERADOR DE SERRA

OPERADOR DE TORNO CNC

PORTEIRO

REBARBADOR

REVISOR DE TECIDOS

SEPARADOR DE MATERIAIS

TORNEIRO MECÂNICO

VENDEDOR(A)

Matriz
Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP I (19) 3476.8620

AJUDANTE DE PRODUÇÃO 
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Contratamos jovens a partir de 16 anos. Disponibilidade para
escala e revezamento de turno. Residir em Santa Bárbara d’Oeste.

TEMOS

VAGAS
DE EMPREGO

Foto: Divulgação/Sede do STF em Brasília-DF.

contrária a essa
jurisprudência podem ser
responsabilizados por
tentativa de fraude ou
prevaricação.

“O julgamento técnico é
definitivo. O papel das
Câmaras é fiscalizar, não
acobertar gestores”,
alertou o ministro Flávio
Dino.

A decisão também anula
sentenças que
permitiram esse tipo de
manobra em decisões
ainda não transitadas em
julgado.

Esse novo entendimento
joga luz sobre um com-
portamento antigo: ve-
readores que usam o car-
go para fazer política de
proteção, barganha ou
conchavo, aprovando
contas em troca de
favores ou alianças. A
partir de agora, quem
fizer isso estará infrin-
gindo decisão do STF — e
poderá responder judi-
cialmente.

Diferença entre os dois
tipos de contas

1) Contas de governo
(relatório geral da
administração) conti-
nuam passando pela Câ-
mara com base em
parecer do Tribunal.

2) Contas de gestão
(gastos diretos feitos pe-
lo prefeito como ordena-
dor de despesas) são
julgadas exclusivamente
pelos Tribunais — e não
cabem mais “salvamen-
tos políticos”.

A decisão do STF é clara,
dura e necessária: quem
administra recursos pú-
blicos precisa prestar
contas de forma técnica
e transparente. E quem
ocupa cadeira de vere-
ador precisa entender de
uma vez por todas que
fiscalização não é favor —
é obrigação legal.

por acordos políticos, ig-
noram pareceres técnicos
dos Tribunais de Contas e
aprovam contas de pre-
feitos com histórico de
má gestão. A partir de a-
gora, isso não é mais
permitido. E mais: é ile-
gal.

A decisão, tomada no
julgamento da ADPF 982,
tem repercussão nacional
e altera o entendimento
sobre as funções do
Legislativo local. Quando
se trata de contas de
gestão — aquelas que
envolvem diretamente o
uso e o pagamento de
dinheiro público — a
responsabilidade é exclu-
sivamente dos Tribunais
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Câmara Municipal não poderá mais “salvar” prefeitos com contas
rejeitadas. Decisão é definitiva e põe vereadores coniventes na mira da
Justiça.

A era da blindagem
política está com os dias
contados. O Supremo
Tribunal Federal bateu o
martelo: vereadores não
podem mais salvar
prefeitos cujas contas de
gestão foram rejeitadas
pelos Tribunais de
Contas. A decisão é
definitiva, e quem insistir
em ignorá-la pode
responder judicialmente
por conivência com
irregularidades.

O STF colocou um ponto
final em uma prática cor-
riqueira e perigosa: Câ-
maras Municipais que, 

de Contas. A Câmara não
tem mais o poder de
reverter rejeições nem de
livrar o prefeito de
sanções.

Os efeitos práticos são
graves:

1) Se o Tribunal de Con-
tas rejeitar as contas de
gestão de um prefeito,
ele poderá ser multado,
obrigado a devolver
valores e responsabiliza-
do administrativamente.

2) A Câmara não poderá
anular ou ignorar a deci-
são técnica.

3) E mais: vereadores que
votarem de forma 

vai ter água. Parece
que a cidade está sen-
do loteada por peda-
ços, mas ninguém
pensa no todo”, recla-
clama Ana Paula, mo-
radora do Jardim San-
ta Rosa.

Especialistas alertam
que, sem expansão
proporcional da infra-
estrutura, a cidade
poderá experimentar
apagões no abaste-
cimento, superlotação
escolar e estrangu-
lamento dos postos
de saúde.

A iniciativa segue o pa-
drão adotado em trecho
recente da mesma ro-
dovia, entre os km 165
e 168, em Piracicaba,
cuja recuperação foi
concluída em março de
2024 ao custo de R$
7,1 milhões. De acordo
com o DER, a SP-304
continua sob adminis-
tração pública, mesmo
após ter sido consi-
derada para concessão
dentro do projeto da
Rota Mogiana.

Além da recuperação
do asfalto, novas me-
lhorias estão previstas
para a rodovia. Entre
elas, a implantação de
uma passarela no km
167 e o alteamento do
viaduto localizado no
km 139, em Santa
Bárbara d’Oeste. Esta
última intervenção tem
orçamento estimado
em R$ 2,3 milhões e
ainda está em fase de
estudo técnico.

O pacote de investi-
mentos reforça o com-
promisso do governo
estadual com a moder-
nização da malha viária
e a segurança dos mo-
toristas que circulam
diariamente por esse
importante corredor
logístico e urbano.

Rodovia Luiz de
Queiroz (SP-304) terá
recape completo entre

Americana e Piracicaba

» ESTRADAS

Obras estão previstas para 2025 e 2026, com
investimento de R$ 51,4 milhões; pacote inclui
nova camada asfáltica, sinalização revitalizada
e melhorias estruturais em trechos da via.

Da Redação
redacao@jno.com.br

O trecho da Rodovia
Luiz de Queiroz (SP-
304) que liga Ameri-
cana à entrada de
Piracicaba será total-
mente recapeado nos
próximos anos. A
obra, orçada em R$
51,4 milhões, integra
o programa estadual
Conservação Especial
e será executada en-
tre 2025 e 2026. A
confirmação foi feita
pelo Departamento de
Estradas de Rodagem
(DER), que segue res-
ponsável pela admi-
nistração da via.

Com início no km 120,
nas imediações do
Aeroporto de Ameri-
cana, e término no km
159, próximo ao mo-
numento do peixe em
Piracicaba, o trecho
receberá serviços de
reciclagem e fresa-
gem do pavimento,
além da aplicação de
uma nova camada de
asfalto com 10 centí-
metros de espessura.
A sinalização horizon-
tal também será total-
mente revitalizada.

A cidade, que em
2010 tinha 51.242
habitantes, saltou pa-
ra 62.019 em 2022,
segundo dados do
IBGE. Com a chegada
dos novos empreen-
dimentos — a maioria
loteamentos residen-
ciais — estima-se que
esse número poderá
ultrapassar 80 mil
moradores em poucos
anos. A pergunta que
os moradores fazem é
simples: para onde
vão essas pessoas?
Vão estudar onde?
Vão beber água de
onde? Serão atendi-
das por quais unida-
des de saúde?

“Estão vendendo lote
como se estivessem
distribuindo papel na
praça. E ninguém pen-
sa em onde essas
famílias vão estudar,
se vão ter creche, se

Foto: Divulgação.
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Aniversariantes
HOJE AMANHÃONTEM

Angelita Delfino Luiz Henrique Teixeira Juliana Lacerda Efraim Peterlevitz Vivi Brandão Sueli Giatti

LEÃO
Confiança é essencial, mas o orgulho pode
afastar oportunidades. Mostre sua força com
sabedoria e ouça mais.

LIBRA
Use seu talento diplomático para resolver
questões delicadas. Convites inesperados
podem trazer boas surpresas e alívio emocional.

ÁRIES 
Evite reações impulsivas e conflitos
desnecessários. Use sua energia para resolver
pendências profissionais e mantenha a palavra
empenhada.

PEIXES
Sua sensibilidade será o destaque, mas evite se
perder em dramas. Encontre alívio na arte, no
silêncio e no autocuidado.

TOURO 
Fique atento aos gastos e evite decisões no
calor do momento. Valorize os momentos com
quem te faz bem e preserve sua estabilidade
emocional.

VIRGEM
Aproveite a fase para organizar a vida pessoal e
profissional. Cuidado com o excesso de rigidez
— permita-se relaxar.

CÂNCER
Emoções intensas podem te desequilibrar.
Foque em fortalecer vínculos familiares e
permita-se reviver boas lembranças.

GÊMEOS
A comunicação será sua aliada para resolver
conflitos e conquistar espaços. Esteja aberto a
mudanças e reencontros positivos.

AQUÁRIO
Novas ideias vão surgir com força. Fique atento
às oportunidades vindas de conexões
inesperadas.

SAGITÁRIO
Busque o novo, mas com responsabilidade.
Foque nas obrigações e esteja aberto a
conversas mais profundas nas relações.

ESCORPIÃO
Evite agir por desconfiança. Sua intensidade
pode abrir portas no amor e no trabalho, se
usada com equilíbrio.

CAPRICÓRNIO
A semana pede foco e persistência. Evite
cobranças no amor e organize as finanças com
atenção.

› De 24 a 26 de junho

Celebrando três décadas de carreira, Jorge
Vercillo chega à Multi Arena neste sábado

» SHOWS

Show promete jornada musical, passando por clássicos atemporais como “Que Nem
Maré”, “Homem Aranha”, “Monalisa”, “Final Feliz” e “Fênix”, entre outros

Jorge Vercillo, ícone da
música brasileira, celebra
três décadas de uma carreira
com mais de 1 bilhão de
plays e streams nas
plataformas, mais de 20
temas de novela e no mínimo
dez grandes sucessos
nacionais e internacionais
num show memorável, o
‘JV30” que promete ser uma
viagem emocionante através
do tempo. O artista se
apresenta no palco da Multi
Arena na noite de 28 de
junho, no espaço montado
no estacionamento C do
Shopping Iguatemi Campi-
nas.

Este espetáculo não é ape-
nas uma retrospectiva de
uma carreira repleta de
sucessos, mas também uma
celebração da constante
renovação de Vercillo. O
show volta à programação da
Multi Arena um ano depois
do mega sucesso que foi a
apresentação do ano
passado. Vercillo fez a
alegria dos fãs no dia 14 de
junho.

Este será o último show
desta temporada da Multi
Arena. Para o CEO, Estéfano
Bespalec Junior, idealizador
da Multi Arena, essa será
uma oportunidade excelente
de cantar junto com Vercillo
os sucessos que marcaram
época e encerrar com chave
de ouro essa temporada de
shows memoráveis. “Prepa-
ramos uma noite especial,
cheia de emoção, música de
qualidade e uma estrutura

Foto: Divulgação/Jorge Vercillo em show.

impecável para propor-
cionar uma experiência
inesquecível ao público.
Jorge Vercillo é um dos
maiores nomes da música
brasileira, e sua presença
em Campinas torna esse
evento verdadeiramente
imperdível. Esperamos
todos vocês para celebrar
esse momento único co-
nosco!”

Vivendo uma fase de
pleno reconhecimento e
influenciando toda uma
geração de músicos e
jovens artistas que
cantam suas canções nos
bares e nos realitys
musicais, Jorge Vercillo
criou trilhas sonoras para
inúmeras vidas, com
músicas que não apenas
marcaram momentos,
mas também moldaram
realidades. Este show
especial oferece uma
jornada musical única,
apresentando clássicos 

atemporais como  “Que
Nem Maré”, “Homem
Aranha”, “Monalisa”,
“Final Feliz”, “Encontro
das águas”, “Penso em
Ti”, “Ciclo”e “Fênix”.
Essas músicas não ape-
nas deram início ao
reconhecimento de sua
carreira extraordinária,
mas também continuam a
tocar o coração de fãs ao
redor do mundo.

Reconhecendo a paixão
de um público crescente e
diversificado, Vercillo in-
clui também sucessos
ímpares e mais recentes
como “Sensível Demais”,
“Ela Une Todas as
Coisas”, “Leve”, além das
novíssimas “Endereço” e
“Só Quem Ama”, que
lideraram as paradas nos
últimos dois anos das
rádios adultas do país.
O cenário é o projeto de
luz que conta com
projeções de conteúdos
em vídeos elaborados pa-
ra ilustrar os significados
 

   Osvaldo Ocasio Velez deixou o país
de Porto Rico e, em cerimônia religiosa
e festiva, se casou com Aline Zeeberg,
no último sábado. A cerimônia acon-
teceu na Igreja Batista Central de Nova
Odessa e a festa aconteceu em Santa
Barbara d'Oeste no salão "Jardim
Urbano Eventos". E a Lua-de-Mel, bem
esta acontecerá em Portugal e
Espanha, para onde os noivos partiram
ontem, de Viracopos, Campinas.

    Felicidades aos casal e boa viagem! 

e as histórias por trás
das músicas. Esta
experiência audiovisual
não é apenas um show,
mas uma festa e
celebração da música,
das emoções e das
narrativas que unem
Jorge Vercillo com
tantas famílias, tantos
sonhos, e amores du-
rante todos esses 30
anos.

“Prepare-se para uma
noite inesquecível, on-
de as memórias se
entrelaçam com a
música, criando uma
realidade onde cada
nota ressoa com anos
de paixão, arte e
conexão”, convida o ar-
tista.

Show dia: 28/06, sába-
do.

Abertura dos portões:
às 17h, show às 20h.

Ingressos:
https://multiarenacamp
inas.com.br/jorge-
vercillo-30-anos.
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